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1. СМИ о Таймыре 
 
Глава Таймыра Евгений Вершинин встретился с волонтерами группы «Таймыр – 
воинам Донбасса» 

За чашкой чая в дружеской обстановке участники волонтерской группы «Таймыр – 
воинам Донбасса» рассказали главе Таймыра Евгению Вершинину о достигнутых результатах 
своей деятельности, существующих трудностях, а также попросили содействия у местных 
властей. 

По словам инициатора группы Александры Турковой, самой главной проблемой является 
нехватка финансирования, несмотря на то, что северяне активно участвуют в сборе средств, 
и на территории Таймыра регулярно организуются благотворительные акции. 

Это связано с растущими потребностями и увеличению северян, участвующих в 
специальной военной операции. Все собранные средства уходят на закупку специального 
оборудования, средств защиты, медикаментов, расходных материалов для пошива 
обмундирования и т.д. Кроме этого, инициативная группа помогает не только в материальном 
обеспечении бойцов, но и в решении различных вопросов участников СВО и их семей, в 
трудоустройстве пришедших с зоны СВО северян, организации похорон и другое. 

Глава района Евгений Вершинин поручил волонтерам посчитать, сколько необходимо 
денежных средств на покрытие потребностей группы, а также для создания резервного 
фонда. 

Волонтеры также попросили у властей ежеквартально выделять средства на закупку 
расходных материалов для пошива спецодежды, а также помощи в организации 
перезахоронения участника СВО, присвоения степени инвалидности, трудоустройстве 
пришедших таймырцев с зоны военных действий. 

Все вопросы и просьбы руководитель территории взял под личный контроль. Некоторые 
из них можно решить в ближайшее время, в частности приобретение швейных машин, другие 
темы требуют более детального рассмотрения… 

«Таймыр» 
 

Оленеводам, охотникам и рыбакам увеличат размер социальной помощи 
Председатель комитета по развитию северных и арктических территорий и делам 

коренных малочисленных народов Законодательного собрания Людмила Магомедова 
рассказала, что депутатам предстоит проработать вопросы о выплатах людям, 
занимающимся традиционными видами деятельности: оленеводам, охотникам, рыбакам. 

Так, в комитете считают, что ежемесячные субсидии необходимо сделать социальными 
выплатами, чтобы отменить НДФЛ в размере 13% и эти деньги направить промысловым 
работникам. Предполагается, что индексация произойдёт с 2025 года. 

Также будет изучен вопрос о выплатах за добычу волка, который угрожает семье 
оленевода или стаду в Эвенкии и на Таймыре. Раньше выплаты составляли 15 тысяч руб., 
однако в Эвенкии сумму подняли до 35 тысяч, что вызывает у депутатов соответствующие 
вопросы: с чем это связано? 

«В результате проверок Счётной палаты составлены три акта по нашей просьбе. Мы 
увидели, что один человек в прошлом году сдал волков на 1,7 млн руб. Но так не может быть 
при том, что стадо оленей продолжает сокращаться. Нам предстоит выяснить, насколько 
эффективно мы расходуем краевые средства, почему такие разные подходы к территориям», 
- сказала Людмила Магомедова. 

Кроме того, сейчас в комитете изучается вопрос о том, чтобы на законодательном 
уровне обязать предпринимателей, руководящих предприятиями по добыче и переработке 
оленя на Таймыре, выплачивать не менее 30% из получаемых субсидий на зарплаты. 

«Заполярная правда» 
 

Как идут работы по улучшению связи в Хатанге, проверил министр цифрового 
развития края 
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В своем телеграм-канале министр цифрового развития Красноярского края 
Николай Распопин рассказал о том, какие работы по улучшению связи сейчас ведутся в 
Хатанге. 

Он отметил, что корабль с оборудованием смог пробиться к месту назначения и 
оператор приступил к реализации намеченных планов. «Устанавливается новое большое 
зеркало для обеспечения устойчивого и широкого магистрального канала, от контейнера со 
спутниковой станцией по населенному пункту разводится оптическое волокно, через которое 
будут подключены все социально значимые объекты», – отметил министр цифрового 
развития. 

Работы на сегодняшний день близятся к завершению, скоро планируют запустить сеть. 
Однако во время пребывания Николая Распопина в населенном пункте местные жители 
поделились с ним проблемой, что ни один из операторов полностью не покрывает Хатангу. 

«Проверил – так и есть. Договорились с операторами этот вопрос решить, буду держать 
его на контроле и после выполнения всех запланированных работ обязательно еще раз 
посмотрю лично, что получилось», – заверил он. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Таймырцев приглашают посетить Открытое первенство района по спортивной борьбе 

В эту субботу, 14 октября, в Доме физической культуры Дудинского спортивного 
комплекса состоится Открытое первенство Таймыра по спортивной борьбе (дисциплина – 
греко-римская борьба) памяти мастера спорта СССР А.Г. Кизима. 

Начнутся соревнования в 11:00, торжественная церемония открытия состоится в 12:00, 
закрытие запланировано на 16:00. Участниками станут спортсмены из Дудинки, Норильска, 
Кайеркана и Хатанги. Победители и призеры будут награждены дипломами, медалями и 
кубками. 

Общее руководство подготовкой и проведением соревнований осуществляют 
управление по делам молодежи, семейной политике и спорту администрации муниципального 
района и спортивная школа по национальным видам спорта им. А.Г. Кизима. 

«Таймыр» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Дмитрий Свиридов прибыл в Норильск с рабочим визитом 

В программе визита вице-спикера Законодательного собрания Красноярского края 
запланировано множество мероприятий. 
 Так, Дмитрий Свиридов проведёт личный приём граждан, рабочую встречу по 
подготовке к круглому столу комитета Заксобрания по развитию северных и арктических 
территорий и делам коренных малочисленных народов на тему «О государственной 
поддержке инвестиционных проектов, реализуемых на территориях Красноярского края, 
отнесённых к Арктической зоне РФ», а также участие в ряде партийных мероприятий. 

Отдельным пунктом рабочей поездки Дмитрия Свиридова станет встреча с 
представителями организации «Боевое братство», посещение благотворительного фонда 
«Территория добра» и нового социального пространства «Тепло» по сбору помощи и 
оказанию поддержки участникам СВО и их семьям. 

«Вопросам поддержки участников специальной военной операции и их близких в крае 
уделяется большое внимание. Активно работает краевой фонд «Защитники Отечества». В то 
же время с учётом отдалённости Норильска от Красноярска считаю отличной идеей создание 
в городе социального пространства, где семьи участников СВО и нуждающиеся в поддержке 
люди всегда смогут получить помощь. Норильск своих не бросает», - отметил Свиридов. 

«Заполярная правда» 
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4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае стало больше социальных предпринимателей 
Количество социальных предпринимателей в Красноярском крае с начала 2023 года 

увеличилось на 22%. В реестре 68 предпринимателей, для которых предусмотрена 
государственная поддержка. 

«Всё больше предпринимателей в регионе регистрируются в качестве социальных. Для 
социальных предпринимателей в рамках нацпроекта "Малое и среднее 
предпринимательство" доступны абсолютно все виды поддержки. Дополнительно уже второй 
год у нас в крае реализуется грантовая поддержка», – рассказал заместитель руководителя 
агентства развития малого и среднего предпринимательства Красноярского края Роман 
Мартынов. 

Чтобы рассчитывать на дополнительные меры поддержки, предприниматель должен 
быть включён в реестр социальных предпринимателей, который формирует агентство 
развития малого и среднего предпринимательства. Заявки от бизнеса принимаются в течение 
всего года без ограничений. Документы рассматривает специальная комиссия и присваивает 
статус социального предприятия. 

«Мы единственная частная клиника, которая занимается реабилитацией детей с 
неврологической патологией, работающая в системе ОМС. Поэтому детки с определенными 
диагнозами могут получить лечение у нас совершенно бесплатно. Подробности необходимо 
уточнять у менеджеров, есть противопоказания. Мы надеемся, что благодаря статусу 
социального предприятия сможем получить различные меры господдержки, которые помогут 
развиваться нашему центру», – поделилась Елена Штин, заместитель директора по 
финансово-экономическим вопросам Центра здоровья «Виктория». 

«Красноярский край» 
 

Бюджетники Красноярского края получат в 2024 году прибавку к зарплате 
Бюджетникам Красноярского края в 2024 году увеличат зарплату. Информация об этом 

прозвучала на заседании регионального правительства. 
Министр финансов Владимир Бахарь рассказал, что повысить заработную плату для 

всех работников бюджетной сферы решили из-за роста МРОТ в следующем году. При этом 
правительство приняло решение не индексировать выплаты, а просто установить 
ежемесячную выплату в 3 тысячи рублей. На эту выплату будут «накручиваться» районный 
коэффициент и северная надбавка. 

«Это обеспечит прирост заработной платы в размере от 4 800 рублей — по центральным 
и южным территориям края, до 7 800 рублей — в Норильске и Таймырском Долгано-Ненецком 
муниципальном районе. Для реализации данного решения в 2024 году предусмотрено около 
20 млрд рублей», — пояснили в краевом правительстве. 

newslab 
 

В 2024 году в Красноярском крае на льготные лекарства потратят около 7 млрд рублей 
В Красноярском крае депутаты Законодательного Собрания обсудили обеспечение 

населения льготными лекарствами. На эти цели в 2024 году планируется потратить примерно 
7 млрд рублей. 

Сейчас в регионе насчитывается более 800 тысяч человек, имеющих право на льготное 
лекарственное обеспечение. Это каждый третий житель края. По данным депутатов, 
существенно увеличивает объемы расходов краевого бюджета обеспечение федеральных 
льготников. 

«На эти цели, согласно федеральному нормативу, выделяется сумма около 13 тыс. 
рублей на человека. Фактически же на пациента уходит около 43 тыс. рублей, таким образом, 
на каждого федерального льготника 30 тыс. рублей идут из средств краевого бюджета. В 
итоге часть средств для краевых льготников мы вынуждены направлять на льготников 
федеральных. С точки зрения потребностей конкретного человека — его не должно 
беспокоить, кто оплачивает его льготные лекарства, а вот с точки зрения распределения 
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государственных обязанностей — это не очень справедливо. Помимо расходов на 
федеральную льготу, на регион легли расходы по приобретению таблетированной 
противоопухолевой терапии для онкологических пациентов, онкогематология, а это только за 
2023 год — свыше 600 млн рублей», — рассказал председатель комитета по охране здоровья 
и социальной политике Илья Зайцев. 

Илья Зайцев отметил, что таких объемов финансирования нет ни в одном нестоличном 
субъекте РФ. Сейчас важно понять все проблемы с планированием и сделать систему 
получения лекарств максимально прозрачной… 

newslab 
 
Красноярский край занял второе место в рейтинге тревожности населения 

Аналитики онлайн-сервиса по управлению здоровьем Budu составили рейтинг регионов 
по уровню тревожности. Красноярский край занял в нем второе место. 

Рейтинг составили на основе средней оценки жителями региона своего ментального 
состояния, эмоционального напряжения и уровня тревоги по шкале от 1 до 10. 

В результате список возглавила Нижегородская область — жители оценили свое 
ментальное состояние на 4 балла из 10. На втором месте оказался Красноярский край: 4,1 по 
шкале общего ментального состояния, 3,3 по эмоциональному напряжению и 4,3 по тревоге. 
Третье место заняла Ростовская область с оценкой общего состояния на 4,7, эмоционального 
напряжения на 5,1 и уровня тревоги на 5,7. 

Москва и Санкт-Петербург заняли седьмое и восьмое места соответственно. Самыми 
счастливыми регионами стали Самарская область, Свердловская область и Челябинская 
область. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

Путин: "Мы уже не рухнем, и это всем понятно!" 
Европа создала себе проблемы в надежде, что Россия рухнет. Однако "мы не рухнем", 

заявил Владимир Путин на "Российской энергетической недели". 
Президент особо отметил, что, если бы Европа твердо стояла на своих позициях – "траву 

бы ела, но не давала заработать РФ", тогда было бы понятно. Однако ЕС продолжает 
закупать российский газ из других источников. 

"Но есть определенный объем добычи в мире, и есть определенный объем потребления 
в мире. Если решили сократить, значит, закупки у нас в каком-то регионе, но общий объем 
потребления все равно сохраняется. Значит, приходится покупать в другом месте. Без этого 
невозможно. Это надо быть тупым абсолютно, чтобы этого не понимать", – отметил Путин. 

Вести 
 

Путин подписал указ об обязательной продаже валюты некоторыми российскими 
экспортерами 

Президент РФ Владимир Путин подписал указ, который обязывает некоторых российских 
экспортеров продать имеющуюся у них иностранную валюту. Об этом сообщил пресс-
секретарь главы государства Дмитрий Песков. 

«Согласно указу, утверждается перечень таких экспортеров. Они будут должны начиная 
с даты, которая устанавливается правительством России, зачислять на свои счета в 
уполномоченных банках заработанную иностранную валюту и осуществлять обязательную 
продажу на внутреннем рынке этой иностранной валюты», — сказал Песков. 

Представитель Кремля уточнил, что «процент валюты, которая будет подлежать 
обязательной продаже, будет установлен правительством России». Он добавил, что 
мониторинг обязательной продажи валюты будет осуществлять Финансовая служба по 
финансовому мониторингу. 

«В указе президента определен конкретный перечень экспортеров, которых коснется 
данная мера. Он состоит из 43 групп компаний, относящихся к отраслям топливно-
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энергетического комплекса, черной и цветной металлургии, химической и лесной 
промышленности, зернового хозяйства», — подчеркнули в кабмине. 

Документ предусматривает и еще два нововведения. В частности, «вводится 
обязанность для отдельных компаний по представлению в Банк России и Росфинмониторинг 
индикативных планов-графиков по покупке и продаже иностранной валюты на внутреннем 
рынке». Кроме того, «в отдельные компании вводятся уполномоченные представители 
Росфинмониторинга, в задачи которых входит мониторинг и обеспечение соблюдения правил 
валютного регулирования»… 

ТАСС 
 
Голикова заявила, что проект бюджета РФ выдерживает все социальные 
обязательства 

Проект федерального бюджета РФ на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 годов 
выдерживает все социальные обязательства перед россиянами на предстоящее трехлетие, 
сообщила ТАСС вице-премьер РФ Татьяна Голикова. 

"Мы не просто выдерживаем социальные обязательства на трехлетку, мы обеспечиваем 
то, что уже было принято, с ростом, что важно. И важно то, что все, что мы закладывали - то 
есть индексация, пересмотр того, что уже по закону положено было под пересмотр - это все 
учтено в бюджете без всяких изъятий и без всяких сокращений", - сказала вице-премьер. 

29 сентября правительство России внесло в Госдуму проект федерального бюджета на 
следующие три года. В качестве приоритетных направлений на этот период заявлены 
социальная поддержка наиболее уязвимых категорий граждан, укрепление 
обороноспособности страны, интеграция новых регионов, технологическое развитие и 
расширение инфраструктуры. 

Как отмечали ранее в пресс-службе кабмина, один из приоритетов- адресная поддержка 
беременных женщин и семей с детьми. В частности, на выплату единого пособия на 2024-
2026 годы предусмотрено 4,4 трлн рублей. Это позволит обеспечить пособием более 10 млн 
граждан. 

ТАСС 
Володин предложил проверять релокантов, поддержавших ВСУ, на предмет госизмены 

Релокантов, которые поддерживали киевский режим и финансировали ВСУ, а теперь 
хотят вернуться в Россию, нужно проверить на предмет госизмены. С таким предложением 
выступил спикер Госдумы Вячеслав Володин. 

"Сейчас они начинают возвращаться обратно, но при этом делали заявления против 
страны и еще финансировали Вооруженные силы Украины, – сказал Володин на закрытой 
части пленарного заседания ГД. – Такие поступки имеют отношение к статье 275 Уголовного 
кодекса – "Государственная измена". 

Также председатель нижней палаты парламента поднял вопрос о том, где размещать 
таких "возвращенцев". Ранее он заявил, что им "обеспечен Магадан", но губернатор 
Магаданской области Сергей Носов ответил, что никаких "предателей" на Колыме не ждут. 

"Мы получили очень много обращений от жителей Магаданской области, которые после 
вчерашнего моего заявления просто не понимают, почему такое мы им хотим сделать 
наказание. Они считают, что нечего делать на территории Магадана предателям и негодяям", 
– сказал Володин. 

Он с пониманием отнесся к возмущению жителей региона, поскольку никто не хочет 
принимать у себя людей, совершивших "низменные и подлые" поступки. 

По словам Володина, те, кто "призывал к победе нацистского кровавого режима, должны 
ответить по закону". Куда их девать, еще предстоит определиться, добавил он. "Либо их надо 
разворачивать в аэропорту, обратно отсылать", – предложил спикер Госдумы. 

Ранее депутат ГД Султан Хамзаев заявил, что в ближайшее время стоит ожидать 
возвращения тех, кто покинул Россию после начала спецоперации на Украине. По его 
мнению, эти люди "в Европе, в Израиле уже никому не нужны", из них там лишь "высасывают 
последние деньги". 

Вести 
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Комитет Госдумы не нашел в бюджете 2024-2026 гг. средств на мониторинг вечной 
мерзлоты в РФ 

Комитет Госдумы по природным ресурсам при анализе внесенного в парламент проекта 
бюджета на 2024-2026 гг. не нашел в нем статей расходов на содержание сети мониторинга 
состояния многолетней мерзлоты. Закон о мониторинге парламент принял летом. 

Заключение комитета на проект бюджета опубликовано в электронной базе данных 
парламента. 

Комитет напоминает, что в июле Госдума приняла закон о создании системы 
мониторинга вечной мерзлоты в России, предметная разработка документа началась в 2020 
г. после разлива дизельного топлива в Норильске. 

На первом этапе реализации проекта (2023 г.) предлагалось разработать методы 
мониторинга, проверить их в Арктической зоне. Второй этап реализации проекта (2024-2025 
гг.) предполагал организацию мониторинга на всей территории вечной мерзлоты в РФ. 

"Согласно обосновывающим материалам к данному законопроекту указывалась, что для 
содержания созданной сети мониторинга состояния многолетней мерзлоты и реализации 
соответствующих полномочий Росгидромета потребуется 212 млн 472,89 тыс. рублей в год, с 
последующей индексацией фонда оплаты труда федеральных государственных бюджетных 
учреждений", - говорится в заключении комитета на бюджет. Расходы были запанированы в 
составе государственной программы "Охрана окружающей среды". 

"Вместе с тем, бюджетные ассигнования, зарезервированные при формировании 
законопроекта по разделу "Охрана окружающей среды", не содержат статей расходов на 
содержание созданной сети мониторинга состояния многолетней мерзлоты", - отмечает 
комитет. 

Также комитет отмечает уменьшение бюджетных ассигнований на взносы в уставный 
капитал АО "Росгеология" для сокращения износа основных средств, используемых для 
геологоразведочных работ, а также уменьшение бюджетных ассигнований на выполнение 
работ по сводному и обзорному геологическому картографированию Антарктиды в 2024 г. на 
207,6 млн рублей, в 2025 году на 9,2 млн рублей по сравнению с объемами, утвержденными 
ранее. "Отдельного внимания требует рассмотрение вопроса по выделению финансирования 
на реализацию проекта создания нового зимовочного комплекса станции Восток", - говорится 
в заключении. 

Комитет поддержал принятие проекта бюджета в первом чтении, но считает 
необходимым обратить внимание на указанные замечания. 

Рассмотрение проекта федерального бюджета РФ на 2024-2026 гг. намечено в 
парламенте на 26 октября. 

ИА "Финмаркет" 
 

Внезапный ход: мошенники стали переводить россиянам деньги. После этого они 
обманом оформляют на людей займы 

Как стало известно «Известиям», мошенники переводят на счет человека небольшую 
сумму, а затем звонят и сообщают, что ему одобрен кредит. Когда россиянин отвечает, что 
ничего не оформлял, «сотрудник» организации переводит звонок на своего «коллегу», 
который предлагает составить заявление об отказе от нежелательного займа. 

Для убедительности он может назвать человеку его личные и паспортные данные. После 
этого «работник» просит у человека назвать код, пришедший в SMS. И в момент, когда 
россиянин диктует цифры, он на самом деле подтверждает оформление микрозайма под 
высокий процент. 

По данным источника «Известиях» в правоохранительных органах, мошенники, как 
правило, отправляют своим жертвам от нескольких сотен до нескольких тысяч рублей. 
Получив эти деньги, человек обычно верит, что это часть полученного займа и хочет 
отказаться от него. 

Во втором варианте преступники просто взламывают мобильный банк человека и там 
оформляют на его имя кредит, а затем переводят деньги себе, отметил собеседник портала. 
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В схеме могут быть задействованы как обычные люди, так и сотрудники 
микрофинансовых организаций. 

Как говорит в беседе с «Известиями» адвокат московской коллегии адвокатов «Бородин 
и партнеры» Владислав Шурховецкий, новая схема мошенников уникальна тем, что они сами 
переводят человеку деньги — пусть и небольшую сумму, — и это вызывает доверие людей. 

— Шанс на успех в данном случае действительно велик, особенно если злоумышленник 
в последующем телефонном разговоре умело применит психологические приемы, например 
давление или запугивание, — отмечает юрист. 

Иногда мошенники применяют похожую схему, когда они просто присылают человеку 
уведомление о переводе денег на банковскую карту. Оно может выглядеть официально, с 
указанием суммы перевода и отправляться со «служебных сервисов» мобильных операторов, 
добавляет основатель и директор по развитию компании «Да! Банкрот» Илья Коптяев. На 
первый взгляд событие кажется безобидным, но на самом деле это лишь начало хорошо 
спланированной игры. 

— Когда жертва видит такой перевод, ей немедленно приходит SMS-сообщение или 
звонок от предполагаемого отправителя перевода. Мошенники представляются сотрудниками 
банка или кредитной компании и утверждают, что им одобрен кредит на сумму, указанную в 
переводе. Здесь начинается уловка: они просят жертву подтвердить свою личность и данные, 
чтобы завершить процесс получения кредита, — рассказывает он. 

В этот момент преступники хотят узнать полное имя и адрес жертвы, номер ее 
банковской карты и срок действия, трехзначный CVV-код с обратной стороны карты, а также 
ПИН-код, используемый для снятия наличных с банкомата или для осуществления перевода. 

— Часто мошенники подвергают жертву психологическому давлению, создавая 
искусственную срочность и утверждая, что кредит будет аннулирован, если жертва не 
предоставит эти данные немедленно. Давление постоянно нарастает, а жертва, которая не 
подавала заявку на оформление кредитов, хочет избавиться от потенциальных проблем, — 
говорит собеседник «Известий». 

После того как мошенники получат все необходимые данные, они могут начать снимать 
деньги с карты жертвы или даже применить полученную информацию для других видов 
мошенничества, таких как открытие новых кредитных счетов или совершение незаконных 
транзакций… 

«Известия» 
 
Новости о росте коммунальных тарифов прозвучали в Госдуме 

Российская экономика завершила этап восстановления, заявил в среду глава 
Минэкономразвития Максим Решетников на правительственном часе в Госдуме. Министр 
напомнил, что в прошлом году на правительственном часе обсуждались решения, 
помогающие экономике адаптироваться к санкциям и запустить структурные изменения. «Эти 
решения сработали, российская экономика завершила этап восстановления и по многим 
ключевым показателям растет быстрее ожиданий», – отметил он. По итогам восьми месяцев 
российский ВВП вырос на 2,5%, полностью компенсировав прошлогодний спад и превысив 
уровень 2021 года, сообщил Решетников. 

Даже в условиях санкций, по данным Всемирного банка, российская экономика вошла в 
пятерку крупнейших экономик в мире. «Россия обогнала Германию и стала крупнейшей 
европейской экономикой. Мы чуть уступили Японии, первая тройка – Китай, США и Индия», – 
сообщил Максим Решетников. Основными источниками экономического развития министр 
считает растущий внутренний рынок и спрос, который обеспечивается увеличением доходов 
населения, социальной поддержкой, предпринимательскими доходами и инвестициями в 
инфраструктуру. Задача следующего этапа развития, которую поставил президент РФ, – это 
переход к долгосрочному экономическому росту, подтвердил глава Минэкономразвития. 

Адаптация к новым условиям потребовала частых пересмотров бюджета. Однако другая 
причина частых корректировок финансовых планов правительства связана с невысоким 
качеством прогнозирования, считают депутаты. Так, в думском Комитете по контролю 
обратили внимание на проблему регулярных изменений бюджета посредством корректировок 
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бюджетной росписи, что, по мнению депутата Олега Морозова, в том числе фиксирует 
недостатки среднесрочного планирования. Это, как известно, и является задачей 
Минэкономразвития. Примером особого отношения правительства РФ к своим прогнозам 
служат, например, ожидаемые среднегодовые курсы рубля на ближайшие годы, положенные 
в основу трехлетнего бюджетного плана. В документах Минэкономразвития зафиксированы 
прогнозы среднегодового валютного курса на уровне 90,1 руб. за 1 долл. в 2024 году и 91,1 
руб. за 1 долл. в 2025 году. Такой заниженный курс доллара создает правительству большой 
резерв будущих дополнительных доходов. И он имеет мало отношения к объективному 
среднесрочному планированию и прогнозированию. 

Высказались депутаты и относительно негативных последствий так называемого 
налогового маневра в нефтяной отрасли. Как известно, планы сокращения экспортных 
налогов на нефть и нефтепродукты создавались в принципиально иных условиях внешней 
торговли и с принципиально иными соотношениями курса рубля к валютам недружественных 
стран. Председатель Комитета по защите конкуренции Валерий Гартунг заявил, что 
экономическому росту поможет отмена налогового маневра. Ранее остановить налоговый 
маневр предлагал глава думского комитета по энергетике Павел Завальный, а также другие 
депутаты. Депутат Завальный прямо связывал дефицит топлива в регионах России с 
продолжением налогового маневра в нефтянке. 

Первый зампред думского комитета по экономической политике Николай Арефьев 
заявил, что прогнозируемые правительством темпы роста экономики на 2–2,5% 
недостаточны. «Нам надо расти на 10–20%, тогда это будет рост», – считает депутат. Он 
также уверен, что экономике необходимо четкое планирование, иначе «бесполезно гадать, 
что будет в следующем году». 

Обратили внимание министра депутаты и на кричащие отраслевые проблемы, которые 
часто не видны за общими макроэкономическими прогнозами. О снижении рентабельности 
российского сельского хозяйства на примере отдельных регионов сообщил председатель 
Госдумы Вячеслав Володин. По его данным, в регионах обостряется проблема роста цен на 
топливо, технику, удобрения и комплектующие. Так, например рост цен на разные группы 
удобрений составил от 28 до 87%. «Если говорить о стоимости семян – также рост до 50%. 
Техника: КамАЗ стал дороже на 41%, трактор – на 25,8%. Комбайны выросли в цене от 52,6 
до 80%. Дизельное топливо – на 24,1% рост. Я уже не беру специальные масла – там разброс 
роста до 80%», – привел Володин статистику Приволжского федерального округа, одного из 
ключевых в сфере сельского хозяйства. Спикер Госдумы призвал Минэкономразвития 
совместно с депутатами создать специальную рабочую группу для анализа рентабельности 
сельского хозяйства. «Нам надо сделать все, чтобы сохранилась рентабельность сельского 
хозяйства, его эффективность», – подчеркнул Володин. 

Живой интерес депутатов сохраняется и по поводу планов правительства РФ увеличить 
коммунальные платежи примерно на 26% за два года – с июля 2022-го по июль 2024 года (см. 
«НГ» от 24.09.23). Этот темп индексации соответствует накопленной и ожидаемой инфляции 
за три года – 2022, 2023 и 2024-й. Однако министр Решетников заявил в среду, что темпы 
индексации тарифов ЖКХ в России ощутимо отстают от инфляции. По его словам, «важно, 
чтобы отрасль получала разумные ресурсы для того, чтобы развиваться». 

«Все последние годы индексации тарифов ЖКХ отставала от инфляции. Это 
подтверждается еще и тем, что число получателей субсидий на ЖКХ у нас от 2021 к 2022 году 
снизилось на 600 тыс. домохозяйств, темпы индексации ЖКХ ощутимо отстают от инфляции, 
и ЖКХ как отрасль недополучает ресурсы. При этом в отрасли работают 1,5 млн человек. 
Важно, чтобы отрасль получала разумные ресурсы для того, чтобы развиваться», – сообщил 
депутатам министр. Аргументация и ссылки на сокращение числа домохозяйств вызывает 
вопросы: выходит, что чем меньше населения в России, тем выше должны быть у нас 
коммунальные тарифы?.. 

«Независимая газета» 
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6. Разное 
 
Сорок обезглавленных младенцев уничтожат Запад 

Сегодня первые полосы мировых СМИ вышли с материалами о кошмарном 
преступлении ХАМАС, которое в одном из израильских поселений устроило резню, в том 
числе убив 40 детей, некоторые из которых были обезглавлены. 

Новость эта — вранье. Вернее, кровавая расправа в кибуце действительно произошла, 
но приведенные цифры оказались ложью. Как будто убийство пяти или десяти детей 
выглядело недостаточно трагично. Причем точно известен механизм его возникновения. 
Вчера вечером корреспондент израильского иновещательного телеканала i24News Николь 
Зедек в репортаже рассказала о чудовищном преступлении в кибуце Кфар-Аза. Информация, 
разумеется, разлетелась по миру со скоростью лесного пожара. Однако уже спустя пару 
часов пришло опровержение от официальных лиц Тель-Авива, которые заявили, что ни о чем 
таком не знают. Журналистка начала оправдываться, что ей, мол, об этом рассказали 
солдаты, которые находились под стрессом от происходящего и могли не вполне точно 
описать увиденное. Однако фейк уже начал жить своей жизнью, чтобы сегодня вылиться на 
главные страницы Times и других западных СМИ. 

А вот дальше начинается интересное. 
Если бы выдумка касалась России, можно не сомневаться, что ее продолжили бы 

тиражировать и раздувать, чтобы в конце концов тихо похоронить в медиаархивах, когда она 
отработает свое. Но дело касается палестино-израильского конфликта и тут все куда 
сложнее. 

Общественное мнение Запада (особенно Европы) сильно расколото по вопросу: 
общественная поддержка Палестины там исторически сильна. Причем проблема далеко не 
только в мусульманских общинах, сильно разросшихся за последние десятилетия и чьи 
симпатии очевидны. Местные левые традиционно тяготеют к пропалестинским позициям, а 
правые, в свою очередь, к произраильским. 

Действия ХАМАС 7 октября впечатлили мир своей эффективностью (оборона и 
система безопасности Израиля на несколько часов оказались в коллапсе) — и одновременно 
шокировали своей жестокостью, жертвами которой стали сотни мирных граждан. 

Для еврейского государства это был уникальный шанс перетянуть на свою сторону 
немалую часть мирового сообщества — заручиться его поддержкой (или хотя бы 
нейтралитетом) и переиграть ситуацию в регионе в свою пользу. Израиль этот шанс успешно 
профукал, потому что его методы оказались не лучше хамасовских, а высказывания 
официальных лиц близки к откровенно нацистским. Снос жилых кварталов бомбардировками, 
тотальная блокада трех миллионов человек, дикий в своей жестокости запрет на поставки 
гуманитарных грузов в Газу из Египта с уничтожением пограничного перехода. 

Мир видит доведенную до края взаимную ненависть, обе стороны которой отказались 
от соблюдения законов войны и базовых гуманитарных принципов. В таком конфликте 
невовлеченному наблюдателю невозможно выбрать сторону, которая вызывает сочувствие и 
симпатию, основываясь на том, что она более привержена принципам гуманизма и морали. 
Тут начинают работать другие механизмы. В том числе и поэтому большая часть мира стоит 
на простой и понятной позиции: любое насилие надо прекратить — и выполнить наконец 
давным-давно принятое ООН решение о создании палестинского государства. 

У Запада же ситуация куда сложнее. Палестино-израильский конфликт для него не 
какой-то отдаленный, подобно войне в Ираке или Афганистане. Уже Украина внятно дала 
понять, что благословенные времена западных военных кампаний, никак не затрагивавшие 
американского и европейского обывателя, прошли. Но с Ближним Востоком все еще хуже — 
именно в силу обширной арабской и в целом мусульманской общины внутри самого Запада. 
Даже в США, которые исконно, вне зависимости от партийной принадлежности действующей 
администрации, были опорой Израиля, проросло и укрепилось влиятельное пропалестинское 
лобби, и именно в Демократической партии. 

Фейк про обезглавленных детей стал просто подарком Николь Зедек противникам 
Израиля, потому что он теперь — неубиваемый козырь в руках сторонников Палестины по 
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обвинению во вранье и произраильской пропаганде любых недружественных к ним 
СМИ и политиков. И это в первую очередь именно внутризападный конфликт, а 
опубликовавшие разоблаченную еще до выхода в свет фальшивку медиа нанесли очередной 
удар по и так обрушившемуся к ним доверию. 

В заключение стоит сказать, что подобная "журналистика" оскорбляет реальных жертв 
атаки 7 октября, как будто их смертей недостаточно для произведения желаемого медийно-
политического эффекта. Но это пусть остается на совести Николь Зедек и ее коллег, 
растиражировавших вранье. Впрочем, как и было сказано, с моралью и гуманизмом в 
происходящем большие проблемы с обеих сторон. 

РИА Новости 
 
Пора валить обратно 

Вы заметили, как начинается ручеёк «возвращенцев»? Вот “журналист” и “писатель”, по 
призванию иноагент, Дмитрий Быков сказал, что собирается в Россию. Он заявил: «Мне надо 
лечить диабет, а я гражданин России. У меня есть полис, и я имею право на медицинские 
услуги». 

Конечно, ведь лечение в США будет стоить баснословных денег. 
Случай не единичный: очень многие менее известные персоны возвращаются в Россию 

именно за нашей медициной. 
Я смотрю, ув. друзья, многие опять удивлены и возмущены эластичностью морали ряда 

отечественных гуманитариев, которые вполне заслуживают носить обидное имя “этодругоев” 
(кстати, ещё никто не изобрёл? тогда я первый буду). 

Ну, которые посылают лучики солидарности зарубежной стране, когда та коврово крошит 
в капусту своих врагов, наблюдает их бегство и слушает плач их женщин — однако посылают 
лучики презрения своей стране, когда ту обвиняют в очередной ракете-в-Константиновку (до 
разоблачения постфактум, когда всем уже пофигу). 

Может, хватит уже удивляться и возмущаться? Этодругои как социальный феномен — 
прямое и логичное следствие конструкции нашего отечественного гуманитариата. Я писал, 
что он исторически был создан как класс-переводчик “с европейского для местного рынка”, 
примерно ещё при Петре. И он по-прежнему фатально зависим от импортируемых тезисов, 
максим и актуальностей, потому что свои органы, генерирующие полноценность, отращивать 
у него не принято. 

А государству всё время не до того, чтобы понять сверкающую банальность: 
единственный способ воспитать в стране настоящую национальную гуманитарную элиту 
состоит не в том, чтобы давать ещё денег наиболее истошно требующим их медийным 
блудницам и мужеложцам, а в том, чтобы, напротив, ссадить всех с казённых денег, выгнать 
на мороз, обрубив при этом возможности получать зарубежные казённые гранты — и 
принудить к работе непосредственно на ув. публику. 

…Но не беда. Всё понемногу налаживается. Думаю, ещё лет 100 — и будет у нас 
настоящая национальная творческая интеллигенция. Не та, которая вопит “мы патриоты, 
дайте денег на патриотизм”, а та, которая шкурно и кровно связана с ув. гражданами нашей 
страны. 

Впрочем, за рубеж за последние полтора года убежало не столь уж большое число 
россиян. Общая цифра неизвестна, однако данные по отдельным странам говорят о 
достаточно скромных масштабах. Если вычесть тех, кто уехал не из солидарности с США (или 
там с, прости Господи, хохлами), а по другим причинам — по семейным, например — цифра и 
вовсе окажется небольшой. 

Как правильно заметил один товарищ – люди из России уехали, а Россия этого не 
заметила. Всё как работало, так и работает. И концерты есть кому давать, и в фильмах есть 
кому сниматься и есть кому их снимать, и на заводах, и в КБ есть кому работать. И даже 
барбершопы и смузичные продолжают функционировать – хоть клиентуры в них и 
поубавилось. 

С начала спецоперации (СВО) на Украине лишь около 3500 граждан России (в основном, 
естественно, это хохлы-новореги и криптохохлы) подали заявки на получение убежища в 
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Германии. Из них на данный момент одобрено только 90, сообщает издание RND со ссылкой 
на данные Министерства внутренних дел ФРГ. 

Отмечается, что все 90 человек, получившие статус защиты, — мужчины призывного 
возраста. В целом решение вынесено по более чем 1500 заявлениям, еще около 1100 
заявлений должны рассмотреть другие страны — члены Евросоюза. Это государства, через 
которые заявитель впервые въехал в ЕС либо где он уже прежде просил об убежище. 

Это называется – гора родила мышь. В Германию добежало всего 3500 граждан, да и те 
– фуфло какое-то. 

Русский Топ 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 12.10.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 99,98 ▲ 0, 05 

EUR 105,95 ▲ 0, 27 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


